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Новости Конкурсы 

Происшествие

Подготовили Нина Юренская, 
Наталья Соломатова.

Ëó÷øåå ìîëîêî 
â ÎÎÎ «Êîëîñ»

30 октября состоялся район-
ный конкурс качества молока. 
Из 10 молочных хозяйств в нем 
приняли участие восемь. 
По вкусовым качествам луч-

шим признано молоко в ООО 
«Колос». Второе место присужде-
но ООО АПК «Росзерно», третье 
- СПК колхозу «Липки». «Моло-
ка низкого качества не выявлено 
ни у одного участника. Хозяйства,  
не занявшие призовые места, по 
количеству баллов вплотную при-
близились к результатам победи-
телей, - прокомментировал итоги 
конкурса В.Н.Щукин, начальник 
управления сельского хозяйства. 
- Ни одно хозяйство не набрало 
ниже четырех баллов, а «четвер-
ка» - это молоко первого сорта. 
Но на областном конкурсе каче-
ства молока Верховажский район 
будут представлять животноводы 
СПК колхоза «Н-Кулое», занявшие 
в районном конкурсе лишь четвер-
тое место. И с этим все согласи-
лись, т.к. по другим показателям 
молоко из этого хозяйства вполне 
может претендовать на хорошие 
результаты в областном конкурсе».  

Ïîçäðàâëÿåì!..
...главного зоотехника СПК кол-

хоза «Н-Кулое» Н. И. Боровико-
ву с правительственной награ-
дой «Почетный работник агро-
промышленного комплекса». 
Желаем Нине Ионовне даль-

нейших успехов в работе, высо-
ких показателей в отрасли живот-
новодства, доброго здоровья и еще 
долгие годы трудиться на благо 
родного хозяйства!

Àëêîãîëü ñòàë 
ïðè÷èíîé 
ïðåñòóïëåíèÿ
Убийством завершились поси-

делки молодых людей в дерев-
не Харитоновская Морозовского 
сельского поселения. 
Вечером, 31 октября, двое муж-

чин выпивали дома и повздорили. 
В результате случилось непопра-
вимое: один из них нанес другому 
смертельный удар ножом. В поли-
цию позвонила фельдшер ФАПа и 
сообщила о трагедии. Следствен-
но-оперативная группа незамед-
лительно выехала на место пре-
ступления. Сейчас подозревае-
мый задержан и отправлен в изо-
лятор временного содержания в 
с.Сямжа. 

В уютном концертном зале Школы 
искусств собрались дети из Климушин-
ской начальной школы-детского сада, 
Шелотской и Терменгской основных, 
Нижнекулойской, Чушевицкой и Вер-
ховской средних школ, а также Верхо-
важских начальной и средней школ и 
детского сада №2 «Солнышко». В их 
исполнении звучали не только стихи 
современных авторов о любви к роди-
не, святынях России, но и произведе-
ния собственного сочинения. В зале 
царила атмосфера теплоты и добро-

желательности. Несмотря на то, что 
по программе не было песен и тан-
цев, никто не заскучал. Зрители насла-
ждались творческими выступлениями 
ребят, аплодировали и искренне радо-
вались за каждого.
Никто в этот день не ушёл без подар-

ков и наград. Все школьники получили 
дипломы и книги от прихода Успенско-
го храма. 
Назовём имена победителей. 
В номинации «Исполнительское 

творчество» лучшими стали: 

Конкурс проходил в форме салона в концертном зале Школы искусств.

Ñòèõè î ðîäèíå
В пятницу, 1 ноября, в Верховажской школе искусств состоялся 

очередной районный литературно-художественный конкурс «Мы - 
твои наследники, Россия!» Традиционно он проходит в канун Дня 
народного единства. 

детские дошкольные учреждения – 
Саша Пищалёв (ДОУ №2);

1-4 класс – Яков Шавлюга (Н-Кулое);
5-8 класс – Мария Завьялова (Чуше-

вицы);
9-11 класс – Юлия Наумова (Верхо-

важье).
Номинация «Проза»:
1-4 класс – Матвей Попов (Верхова-

жье);
5-8 класс – Ксения Самылова (Вер-

ховажье);
9-11 класс – Мария Шутова (Н-Кулое).
Номинация «Поэтическое творче-

ство»:
1-4 класс – Саша Лавров (Н-Кулое);
5-8 класс – Николай Шутов (Н-Кулое);
9-11 класс – Екатерина Шутова 

(Н-Кулое).
Поздравляем ребят с победой и жела-

ем успехов в дальнейшем творчестве. 
Наталья Соломатова. 

Фото автора.

Саша Пищалев - самый юный 
участник конкурса. Матвей Попов.Саша Лавров.
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- Анатолий Нилович, верхо-
важанин Сергей Николаевич 
спрашивает: «Что за работы 
проводились в районе пере-
крестка улиц Первомайская 
и Пионерская и у магазина 
«Мясо-рыба»? 

- Велась прочистка дорожных 
водопропускных труб, и работы 
еще не завершены. В Верхова-
жье несколько таких сложных 
участков, где трубы зимой регу-
лярно «закипают» или забива-
ются песком, гравием, то есть 
всем тем, что несет с собой 
вода. Это на улицах Пионер-
ской, Первомайской, Больша-
кова, Калинина, Слободской… 
Приходится ежегодно прочи-
щать, промывать трубы горя-
чей водой, углублять придо-
рожные канавы, чтобы не воз-
никало подтоплений весной, во 
время активного сброса павод-
ковых вод. Но всех этих мер 
хватает в лучшем случае на 
полгода, затем приходится про-
водить необходимые меропри-
ятия заново. Прочистим сейчас 

– ближе к весне опять возник-
нут проблемы. Мы стараемся 
контролировать ситуацию с 
тем, чтобы вовремя вмешать-
ся и исправить положение.

- Газета уже сообщала о 
том, что в Верховажье будут 
установлены уличные каме-
ры видеонаблюдения. Когда, 
где и сколько?

- Действительно, на обустрой-
ство системы видеонаблю-
дения выделено более пяти 
миллионов рублей. На сегод-
няшний день специалистами 
«СеверТелекома» уложены 
оптико-волоконные линии на 
три камеры. Объявлен «корот-
кий» аукцион еще на четыре. 
Итого будет установлено семь 
видеокамер с той целью, чтобы 
контролировать центр, въе-
зды и выезды из села: у мага-
зинов «Гермес» и «Алексее-
вич», за бетонным мостом, на 
стадионе, около Дома культу-
ры, на Соборной площади и у 
перекрестка возле «Кулина-
рии». Работы намечено завер-

шить в четвертом квартале. 
Более того, прокладка «опти-
ки» будет сделана с запасом, 
чтобы в перспективе подклю-
чить к системе видеонаблюде-
ния еще четыре камеры. 

- Читателей интересует: на 
каких райцентровских ули-
цах еще до начала зимы есть 
возможность подремонтиро-
вать проезжую часть?

- К сожалению, все «дорож-
ные» деньги уже израсходо-
ваны без остатка. Единствен-
но, что мы планируем, так это 
выполнить ямочный ремонт 
полотна дороги на улице Боль-
шакова и разровнять привезен-
ный гравий в верхней части 
улицы Первомайской. И, конеч-
но, постараемся тщательно 
прогрейдировать все улицы 
до наступления заморозков. 

Здоровье является важней-
шей ценностью человеческой 
жизни. Без него невозможно 
полноценно трудиться, тво-
рить, участвовать в общест-
венных делах и радоваться 
счастливым минутам жизни. 
Однако показатели здоро-
вья населения в последние 
десятилетия указывают на 
ухудшение демографической 
ситуации - отмечается высо-
кая смертность, снижается 
средняя продолжительность 
жизни.
В России, как и в других высо-

коразвитых странах, основ-
ной причиной смерти являют-
ся хронические неинфекцион-
ные заболевания (артериаль-
ная гипертония, инфаркты, 
инсульты, травмы, онколо-
гические заболевания и др.). 
Они же остаются первой при-
чиной инвалидизации наибо-
лее активной части населения.
Аналогичное положение 

складывается и в Верхова-
жском районе - более поло-

вины смертности населения 
(68%) связано с болезнями 
системы кровообращения. На 
втором месте - онкологиче-
ские заболевания, которые в 
66 случаях за последние три 
года стали причиной смертель-
ного исхода.
По решению органов госу-

дарственной власти на терри-
тории Российской Федерации 
с января 2013 года проводит-
ся диспансеризация взросло-
го населения, которая направ-
лена на выявление начальной 
стадии хронических неинфек-
ционных заболеваний, своев-
ременное проведение лечеб-
но-профилактических меро-
приятий, предупреждение 
осложнений и наступления 
инвалидности.
В Верховажском районе 

мероприятия по диспансери-
зации населения проводят-
ся с мая 2013 года. К сожале-
нию, остается низким процент 
охвата населения. По словам 
Т.М. Кашинцевой, заместите-

Благоустройство

Âåðõîâàæüå 
îñåííåå

Îáùåñòâåííî çíà÷èìûå 
ïðîåêòû ìåñòíîé âëàñòè

В редакцию поступило несколько вопросов читате-
лей, связанных с проблемами благоустройства райцен-
тра. Корреспондент «ВВ» адресовал их главе админи-
страции Верховажского сельского поселения Анато-
лию Малыгину.

Îò çäîðîâüÿ êàæäîãî — ê çäîðîâîé íàöèè
Проект редакции при поддержке управления информационной политики 

правительства Вологодской области

À âû ïðîøëè 
äèñïàíñåðèçàöèþ?

 «Предупредить развитие болезни, уменьшить 
число заболевших будет ещё важнее, чем вылечить 
захворавшего».

С.П.Боткин, русский врач-терапевт.

ля главного врача и руково-
дителя группы, за пять меся-
цев прошли диспансеризацию 
всего лишь 27% от количества 
подлежащих обследованию. А 
между тем наблюдается высо-
кий уровень выявляемости 
неинфекционных заболеваний. 
За период проведения диспан-
серизации выявлено: два слу-
чая рака предстательной желе-
зы, два случая рака молочной 
железы, четыре случая арте-
риальной гипертонии, семь 
случаев заболеваний суставов, 
два случая анемии и два слу-
чая сахарного диабета.
Хронические заболевания 

продолжают уносить огром-
ное количество жизней. Меди-
цинские работники учреждений 
здравоохранения района обра-
щаются с просьбой - в остав-
шиеся два месяца 2013 года 
пройти диспансеризацию гра-
жданам, которым исполнилось  
21, 24, 27, 30, 33, 36, 39, 42, 45, 
48, 51, 54,57, 60,63,66, 69, 72, 
75, 78, 81, 84, 87, 90, 93, 96, 
99 лет.
Все лабораторные и фун-

кциональные обследования, 
а также консультации врачей 
проводятся бесплатно и вне 
очереди. 

О.Н.Томилова,
 фельдшер кабинета 

медицинской 
профилактики БУЗ ВО 
«Верховажская ЦРБ».

Дорожная техника сейчас при-
ведена в рабочее состояние.

- Со следующего года 
начнут действовать поправ-
ки в Жилищный Кодекс РФ в 
отношении фонда капиталь-
ного ремонта многоквартир-
ных домов. Что можете поя-
снить по данному поводу?

- Сейчас ведется работа по 
внесению всех многоквартир-
ных домов в реестр капиталь-
ного ремонта. Вопрос доста-
точно сложный. Думаю, газете 
есть смысл обратиться за под-
робными разъяснениями к спе-
циалистам, чтобы информиро-
вать читателей – собственни-
ков квартир обо всех предла-
гаемых новшествах.

- Принимается.
Беседовал 

Владимир Басов.

Вести 
из поселений

«Óðîæàéíûå 
ãðÿäêè»
В течение месяца в Тер-

менгской библиотеке рабо-
тала выставка «Урожай-
ные грядки». На ней были 
представлены 97 экспона-
тов овощей, цветов, ягод, 
заготовок. 
Терменгские огородницы 

показали, что многие из них 
хорошие хозяйки: не толь-
ко умеют вырастить овощи, 
но и заготовить их на зиму. 
В оформлении выставки, со 
слов Н.П.Савинской, заведу-
ющей Терменгской библиоте-
кой, приняли участие 18 чело-
век.

Ñåëüñêèé ñõîä 
â Ïåæìå

1 марта 2014 года фоль-
клорному ансамблю «Пря-
лица» исполнится 30 лет. 
Подготовка к юбилею уже 
началась. 
Глава Морозовского сель-

ского поселения Т.Н. Гераси-
мовская провела в поселке 
Пежма сельский сход. Обсу-
ждали не только этот вопрос. 
На встрече с главой поселе-
ния ее избиратели говорили 
и о проблемах: плохих доро-
гах, бродячих собаках, улич-
ном освещении. На все вопро-
сы Татьяна Николаевна дала 
людям разъяснения.

Äå-ôàêòî – 1008 
÷åëîâåê,
äå-þðå – 890 
По закону о местном 

самоуправлении числен-
ность населения в поселе-
нии определяет его бюд-
жет. Причем, численность 
не фактически проживаю-
щих, а «сосчитанных» во 
время переписи. 
Например, в Морозовском 

сельском поселении факти-
чески проживает 1008 чело-
век, а денежки «дадут» на 890 
человек. Вот исходя из этих 
данных и верстается местный 
бюджет. Поэтому беспокойст-
во Т.Н.Герасимовской по пово-
ду выживания абсолютно обо-
сновано. 

Æèçíü 
êèïèò…
В Морозовском ФОКе 

начали работать спортив-
ные секции для ветеранов 
и посетителей разных воз-
растов.
Работники культуры посел-

ка Пежма и села Морозово 
подготовили вечер отдыха 
для шоферов в их  профес-
сиональный праздник - День 
работников автомобильного 
транспорта.  
В Морозовской средней 

школы прошел торжествен-
ный вечер, посвященный юби-
лею комсомола. Учащимся 
рассказали об этой молодеж-
ной организации, исполняли 
комсомольские песни, читали 
стихи. История нашей страны 
– одна на всех.

Нина Юренская.  

Ïîáåäíûé äóáëü
Верховажане продолжают 

успешно выступать в розыг-
рыше открытого первенства 
Вельского района по мини-
футболу.
Как мы уже сообщали, в пер-

вой домашней встрече «Вага» 
переиграла «Авангард» со сче-
том 7:1. И вот, очередная побе-
да. На своей площадке наши 
спортсмены одолели гостей 
из команды «Юность» (посе-
лок Октябрьский) 4:3. Причем, 
вели со счетом 4:0. Надеемся, 
что беспроигрышная серия 
«Ваги» продолжится.

Ïåðâûå ìàò÷è
Стартовало и первенство 

Верховажского района по 
мини-футболу. Пусть чита-
телей не удивляет большой 
счет в половине прошедших 
матчей: игра команд вырав-
нивается постепенно.
Итак, в первом туре опреде-

лились четыре лидера. Вер-
ховажская «Вага» разгромила 
«Север» из Липок - 15:0. Спор-
тсмены ПУ-53 с крупным сче-
том переиграли «Лигу» -  9:0. 
«Ветераны» оказались силь-
ней ДЮСШ - 4:2. Команда 
Морозова уступила чушевиц-
кой «Заре» - 0:3. 
Второй тур состоится в поне-

дельник, 11 ноября, в боль-
шом спортзале Верховажско-
го ФОКа.    Владимир Басов.

Спорт
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В прокуратуре районаПресс-служба Губернатора области

Местное самоуправление

Çà ëîæíûå ïîêàçàíèÿ - óãîëîâíîå äåëî

В ходе рассмотрения Вер-
ховажским районным судом 
в открытом судебном заседа-
нии уголовного дела в отноше-
нии гражданина, обвиняемого 
в совершении преступления, 
предусмотренного ч.3 ст.260 
УК РФ (незаконная рубка 
лесных насаждений, совер-
шенная в особо крупном раз-
мере), четверо основных сви-
детелей стороны обвинения, 
будучи предупрежденными об 
уголовной ответственности по 
ст. 307 УК РФ, изменили свои 
показания, данные на предва-
рительном следствии, сооб-
щив суду заведомо ложные, 
не соответствующие действи-

тельности сведения о фактиче-
ских данных, имеющих доказа-
тельственное значение.
Вместе с тем, стороной обви-

нения было представлено суду 
достаточно доказательств для 
того, чтобы Верховажский рай-
онный суд постановил обви-
нительный приговор и с уче-
том мнения государственного 
обвинителя назначил осужден-
ному наказание в виде штра-
фа в размере 600000 рублей, 
а также удовлетворил граждан-
ский иск Департамента лесного 
комплекса Вологодской обла-
сти в размере 915291 рубль. 
Не согласившись с таким 

решением, осужденный его 

обжаловал, однако закон-
ность приговора районного 
суда подтверждена опреде-
лением судебной коллегии по 
уголовным делам Вологодско-
го областного суда.
По направленным прокурату-

рой района соответствующим 
материалам проверки следо-
вателем СО МО МВД России 
«Верховажский» 13.10.2013 
года в отношении четырех лиц, 
давших неправдивые показа-
ния в пользу осужденного, воз-
буждены уголовные дела по ч.1 
ст.307 УК РФ (заведомо лож-
ные показания в качестве сви-
детеля в суде). В настоящее 
время по ним ведется предва-
рительное следствие.

А.В. Зайцев, 
и.о. прокурора 

Верховажского района, 
юрист 2 класса.

По направленным прокуратурой Верховажского 
района материалам возбуждены уголовные дела 
за заведомо ложные показания в качестве свиде-
теля в суде.

В соответствии со ста-
тьей 394 Налогового кодек-
са Российской Федерации; 
Федеральным законом от 
29.11.2012 года №202-ФЗ «О 
внесении изменений в часть 
вторую Налогового кодек-
са Российской Федерации» 
Совет Нижнекулойского сель-
ского поселения 
РЕШИЛ:

В связи с уточнением пере-
чня администраторов доходов 
бюджета поселения на 2013 
год Совет поселения РЕШИЛ:

1. Дополнить Приложение 

«Î âíåñåíèè èçìåíåíèé â ðåøåíèå 
Ñîâåòà ïîñåëåíèÿ îò 14.11.2012 ãîäà ¹23 

«Î ñòàâêàõ çåìåëüíîãî íàëîãà íà 2013 ãîä»
Решение Совета Нижнекулойского сельского поселения 

Верховажского муниципального района от 07.10.2013 года №3

1. Внести изменения в реше-
ние Совета поселения от 
14.11.2012 года №23 «О став-
ках земельного налога на 2013 
год»:

1.1. Подпункт 1 пункта 2 
дополнить абзацем следую-
щего содержания:

«...ограниченных в обороте в 
соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации, 

предоставленных для обеспе-
чения обороны, безопасности 
и таможенных служб».

2. Настоящее решение всту-
пает в силу после опублико-
вания в газете «Верховажский 
вестник».

Глава Нижнекулойского 
сельского поселения 

Л.Г. Верещагина.

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé â ðåøåíèå Ñîâåòà 
ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ Øåëîòñêîå îò 25.12.2012 ãîäà 
¹25 «Î áþäæåòå Øåëîòñêîãî ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ 
íà 2013 ãîä è ïëàíîâûé ïåðèîä 2014-2015 ãîäîâ»

Решение Совета Шелотского сельского поселения 
Верховажского муниципального района от 24.10.2013 года №5

 Код бюджетной классификации Российской Федерации Наименование администра-
торов и доходов бюджета посе-
ления

Администраторов доходов Доходов бюджета поселения 

1 2 3
514 2 04 04999 10 0000151 Прочие межбюджетные тран-

сферты, передаваемые бюд-
жетам поселений

2. Настоящее решение всту-
пает в силу после его опублико-
вания в газете «Верховажский 

вестник» и распространяется 
на правоотношения, возник-
шие с 1 января 2013 года.

Глава сельского посе-
ления Шелотское 
С.В.Корниенко.

№3 к решению Совета посе-
ления от 25.12.2012 года №25 
«О бюджете Шелотского сель-
ского поселения на 2013 год и 
плановый период 2014-2015 

годов» следующим перечнем 
главных администраторов 
доходов бюджета поселения 
на 2013 год и плановый пери-
од 2014-2015 годов:

«2012 год давал нам повод для 
осторожных, но все же положи-
тельных прогнозов. Благода-
ря антикризисной программе 
мы получили девятипроцен-
тный рост доходов. Удалось 
остановить рост расходов и 
даже снизить их по сравнению 
с предыдущим 2011 годом (на 
2,4 млрд. рублей). Дефицит 
областного бюджета сокра-
тился вдвое против планово-
го и втрое против уровня пре-
дыдущего года. Нам удалось не 
только не нарастить государ-
ственный долг региона, но и 
сократить его на 5%, или на 
1,5 млрд. рублей!» - отметил 
Губернатор.
Однако, по словам Олега 

Кувшинникова, Вологодская 
область не оторвана от макроэ-
кономических процессов. Нега-
тивной тенденцией является  
то, что в совокупности собст-
венных доходов сокращается 
доля налога на прибыль. Если 
остальные доходные источни-
ки выросли в 1,6 раза, то посту-
пления налога на прибыль 
сократились в 4 раза! Сей-
час небольшие поступления 
от налога на прибыль от веду-
щих отраслей экономики наше-
го региона в будущем вообще 
стремятся к нулю. 

«В условиях падения бюдже-
тообразующих показателей 
залогом сохранения устой-
чивости бюджетной системы 
является кардинальное повы-
шение эффективности бюд-
жетной политики. Достиже-
ние этого возможно только за 
счет  реализации внутренних 
резервов, минимизации бюд-
жетных рисков, оптимизации 
расходов и повышения резуль-
тативности бюджетных рас-
ходов», - сказал Губернатор.
По словам главы региона 

необходимо:
первое - сосредоточить уси-

лия на укреплении экономи-
ки и, как следствие, доходной 
базы бюджета;
второе - основой развития 

области должна стать финан-

совая самостоятельность 
муниципальных районов реги-
она;
третье – мобилизация дохо-

дов, в первую очередь – повы-
шение дисциплины по плате-
жам в бюджет; 
четвертое – оптимизация 

расходов.
«Бюджет Вологодской обла-

сти даже несмотря на все 
сложности, остается «бюд-
жетом с человеческим лицом». 
Он максимально ориенти-
рован на социальные нужды 
населения. Отмечу, что мы 
увеличиваем объем средств, 
направляемых на социаль-
ные расходы. В целом их доля 
составит около 70% област-
ного бюджета. Что касает-
ся реализации майских указов, 
то в 2014 году нам необходи-
мо предусмотреть в област-
ном бюджете 8 млрд. 700 млн. 
рублей. На сегодняшний день 
в проекте бюджета предусмо-
трено 5 млрд. 400 млн. рублей, 
следовательно, недостаток 
средств составит 3 млрд. 200 
млн. рублей», - констатировал 
Олег Кувшинников. 
Также глава региона отметил, 

что бюджет имеет кардинально 
иной принцип построения. Он 
сформирован на программной 
основе. Объем расходов, рас-
пределенный по программно-
целевому методу, в 2014 году 
составит более 85% от общей 
суммы расходов.

«Считаю, что государст-
венные программы должны 
стать ключевым механиз-
мом, с помощью которого увя-
зываются стратегическое и 
бюджетное  планирование, а 
также основным направлени-
ем повышения эффективно-
сти и оптимизации бюджет-
ных расходов. А достижение 
целевых показателей, зало-
женных в основу программ, 
должно стать индикаторами 
нашей работы, работы орга-
нов власти на благо волог-
жан!» - резюмировал Губерна-
тор. 

Опубликовано  в соответствии с Договором на освещение 
деятельности Губернатора и органов государственной власти 

Вологодской области.

«Áþäæåò 
ñ ÷åëîâå÷åñêèì ëèöîì»

30 октября  Губернатор Олег Кувшинников выступил 
перед   депутатами ЗСО  с «бюджетным посланием», 
в котором обозначил стартовые параметры и основ-
ные принципы формирования главного финансового 
документа на ближайшие три года. 

Комитет по управлению 
имуществом Верховажского 
муниципального района при-
нимает заявки на предостав-
ление земельных участков:

- земельный участок ори-
ентировочной площадью 
1900 кв.м по адресу: Липец-
кий с/с, д.Леушинская, 

ул.Центральная, 75 – для 
индивидуального жилищного 
строительства, участок пре-
доставляется на праве аренды;

- земельный участок ориен-
тировочной площадью 900 кв.м 
по адресу: Верховажский с/с, 
с.Верховажье, мкр.Прибреж-
ный ( уч. №8) – для индивиду-

ального жилищного строитель-
ства, участок предоставляется 
на праве аренды.

Заявки принимаются в тече-
ние месяца со дня опублико-
вания по адресу: село. Верхо-
важье, улица Стебенева, 30, 
кабинет 30.

Официально



¹89 6 íîÿáðÿ 2013 ãîäà4  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

В областном парламенте

30 октября первым вопросом 
повестки дня сессии депутаты заслу-
шали Бюджетное послание Губерна-
тора области. 
В своем выступлении глава области 

отметил, что благодаря совместной 
работе законодательной и исполни-
тельной ветвей власти удалось сокра-
тить государственный долг региона 
на 5%, или на 1,5 млрд. рублей. 
В первом полугодии текущего года 

исполняются все принятые обяза-
тельства, а налоговая задолжен-
ность во все уровни бюджета снизи-
лась до докризисного уровня  - с 6 
млрд. 200 млн. рублей до 4 млрд. 700 
млн. рублей. 
Однако актуальными остаются и 

негативные тенденции - в сторону 
понижения скорректированы пока-
затели прогнозов, заложенные еще 
в конце 2012 года. Такие уточнения 
макроэкономических прогнозов сни-
зили и доходную часть бюджета 2013-
2015 годов на 13 млрд. рублей. А в 
текущем году область недосчитается 
4 млрд. рублей доходов. Негативной 
тенденцией является и то, что в сово-
купности собственных доходов сокра-
щается доля налога на прибыль. Если 
остальные доходные источники выро-
сли в 1,6 раз, то поступления нало-
га на прибыль сократились в 4 раза. 
В целом, по словам Губернатора, 

доходы областного бюджета в буду-
щем году составят 40 млрд. 900 млн. 
рублей, расходы – 44 млрд. 100 млн. 
рублей. В итоге дефицит бюджета 
составит 3 млрд. 200 млн. рублей, 
или  9,6 % к собственным доходам. 
Делая акцент на плане действий, 

Губернатор подчеркнул, что усилия 
будут сосредоточены на укреплении 
экономики и, как следствие, доход-
ной базы бюджета: 

«Мы продолжаем формировать 
и развивать «новую экономику» 
Вологодской области, основанную 
на диверсификации, модерниза-
ции, создании производств с высо-
кой добавленной стоимостью. Мы 
понимаем, что это увеличит темпы 
социально-экономического разви-
тия области в долгосрочной пер-
спективе.
В качестве основных факторов, 

определяющих рост ВРП, как агре-
гированного показателя, характе-
ризующего развитие экономики, мы 
видим: внутренний спрос, внешний 
спрос и инвестиции.
Опыт показывает, что присталь-

ное внимание, особенно в кризисные 
периоды, надо уделять внутренне-
му спросу. Наша задача -  сократить 
объем ввозимых товаров и обеспе-
чивать потребности области, пре-
жде всего, за счет усилий наших соб-
ственных производителей». Также 
акцент будет сделан и на развитии 
инвестиционной активности области.
Глава региона подчеркнул, что 

основой развития области должна 
стать и финансовая самостоятель-

ность муниципальных районов. С 
этой целью будет продолжена поли-
тика замены дотаций нормативами 
отчислений НДФЛ.

К о мм е н -
тируя план 
де й с т в и й , 
п р ед с т а в -
л е н н ы й 
Губернато-
ром обла-
сти, предсе-
датель Зако-
нодательно-
го Собрания 

Георгий Шевцов отметил: 
«В целом бюджет остается соци-

ально ориентированным – 70 процен-
тов расходов будет направлено на 
социальные программы и проекты. 
На уровне прошлого года будет про-
должаться финансирование сельско-
го хозяйства, привлекаются феде-
ральные средства. Но и, безуслов-
но, нужно думать над тем, как сэко-
номить. Этим будет заниматься и 
Правительство, и Законодатель-
ное Собрание области. В первый раз 
мы рассматриваем бюджет еще до 
внесения, в рамках нулевого чтения. 
Много было вопросов по расходным 
потребностям. Но Правительством 
была проведена большая работа – 
по всем муниципальным образовани-
ям согласованы нормативы. Впер-
вые мы принимаем программный 
бюджет. Мы договорились с Прави-
тельством, что программы будут 
вноситься целиком, а не только их 
паспорта. Это позволит депута-
там контролировать расходование 
средств более детально». 

В следующем году в Вологодской 
области существенно изменятся 
межбюджетные отношения
Депутаты ЗСО в ходе 22 сессии под-

держали инициативу Губернатора об 
отмене единых нормативов отчисле-
ний в бюджеты муниципальных рай-
онов, поселений и городских округов 
от отдельных налогов.
Потребность в изменении сло-

жившегося механизма возникла по 
нескольким причинам. В последнее 
время неоднократно, в том числе в 
ЗСО, говорилось о несовершенст-
ве закона о нормативах расходных 
потребностей, который применяет-
ся в течение десяти лет. Однако это 
слишком сложный механизм: в нем 
зафиксировано очень много индика-
торов, показателей, коэффициентов. 
В итоге с точки зрения управления 
система неработоспособна.

« П р е д -
с т а в ь т е , 
что в авто-
мобиле поя-
вилось бы 
порядка 400 
различных 
п р и б о р о в , 
и от каж-
дого из них 
зависело бы 

то, как он двигается. Это было бы 
очень, мягко говоря, неудобно», - поя-
снил председатель комитета по бюд-
жету и налогам Алексей Канаев.

Еще одна важнейшая причина - 
изменение федерального законода-
тельства, согласно которому полно-
мочия по финансированию дошколь-
ного образования переданы с муници-
пального на региональный уровень. 
По предварительным подсчетам, 
на 2014 год на эти цели потребует-
ся 3,6 миллиарда рублей. Для обес-
печения этих расходов Бюджетным 
кодексом увеличен норматив зачи-
сления доходов от НДФЛ, поступаю-
щих в областной бюджет. Кроме того, 
принято решение зачислять налоги, 
взимаемые в связи с применением 
упрощенной системы налогообложе-
ния (УСН), а также налог на имущест-
во в областной бюджет. Ранее часть 
этих налогов оставалась на местах.

«Вслед за расходными полномочи-
ями в региональный бюджет пере-
ходят и дополнительные источ-
ники его формирования с местно-
го на региональный уровень. При 
этом муниципалитеты не долж-
ны пострадать, поскольку у них 
уменьшаются расходы», - подчер-
кнул Алексей Канаев.
Вместе с тем, по словам депута-

та, местные органы власти получат 
дополнительные источники дохо-
дов, которые будут стимулировать 
их работу: «Мы предлагаем весь 
транспортный налог с физиче-
ских лиц через субсидии зачислять 
в местные дорожные фонды, кото-
рые создаются в 2014 году. С тем, 
чтобы была прямая зависимость – 
как налог собрали, так и ремонти-
руются дороги в городах, в районах. 
Я думаю, что эти решения будут 
приняты в ходе обсуждения меж-
бюджетных отношений уже после 
внесения в ЗСО закона «О проекте 
бюджета на 2014 год и последую-
щий период».
Тем не менее, Алексей Канаев счи-

тает, что при улучшении экономиче-
ской ситуации необходимо вновь вер-
нуться к вопросу о передаче допол-
нительных налоговых отчислений от 
малого и среднего бизнеса с регио-
нального на местный уровень. Это 
нужно для того, чтобы сохранить 
заинтересованность местных орга-
нов власти в развитии малого и сред-
него бизнеса для расширения нало-
гового потенциала.

Депута-
ты ЗСО 
п р и н я -
ли закон, 
который 
п о з в о -
ляет не 
ущемлять 
п р а в а 
молодых 
п е д а г о -
гов, рабо-

тающих в сельской местности
Председатель комитета по образо-

ванию, культуре и здравоохранению 
Александра Баданина пояснила 
необходимость внесения поправки: 

«Депутатами нашего комите-
та по итогам мониторинга закона 
области «О единовременных выпла-
тах педагогам, работающим в сель-
ской местности», внесена инициа-
тива. Выяснилось, что если педа-

Бюджетное послание Губер-
натора: главные усилия будут 
сконцентрированы на развитии 
«новой экономики», а основой 
развития области станет финан-
совая самостоятельность райо-
нов

гог, работающий в сельской мест-
ности, переходит из одной школы 
в другую, меняет место работы, 
то он теряет право на получение 
100000 руб. подъемных, поскольку не 
выполняется обязательное условие, 
установленное законом области о 
необходимости устройства на рабо-
ту впервые и в течение года после 
окончания образовательной органи-
зации». 
При этом перевод учителей из одной 

образовательной организации в дру-
гую, как правило, осуществляется по 
уважительным причинам, таким, как 
отсутствие нагрузки по прежнему 
месту работы, привлечение педаго-
гов в школы, где отсутствует учитель 
по данному предмету, или перевод в 
другое образовательное учреждение 
по семейным обстоятельствам.

В связи с этим комитетом было 
принято решение: при переходе, в 
порядке перевода, педагога из одной 
школы, расположенной в сельской 
местности в другую сельскую школу, 
ни в коем случае не должны ущем-
ляться права педагога. На основа-
нии принятого закона педагоги будут 
продолжать получать единовремен-
ные выплаты. Закон распространяет-
ся на правоотношения, возникшие с 
1 августа 2013 года. 

Величина прожиточного мини-
мума для пенсионера в Вологод-
ской области в 2014 году соста-
вит 6 316 руб. 
Соответствующую инициативу 

Губернатора области поддержали 
депутаты на 22 сессии ЗСО.
Напомним, что такой закон прини-

мается ежегодно. Его цель – предо-
ставление доплаты к пенсии тем воло-
гжанам, чей доход ниже установлен-
ной величины прожиточного миниму-
ма пенсионера. 

Как рас-
сказал пред-
с е д а т е л ь 
профильно-
го комитета 
по социаль-
ной поли-
тике Генна-
дий Малы-
шев, в этом 
году для 
расчёта при-

менялась новая методика. Это свя-
зано с изменениями в федераль-
ном и областном законодательстве, 
предусматривающими, что для рас-
чета используются данные об уров-
не потребительских цен на продук-
ты питания. Это позволило увеличить 
величину прожиточного минимума по 
сравнению с 2013 годом на 432 рубля.

«Мы приняли закон, который позво-
лит более чем 20000 пенсионеров 
Вологодской области получить 
данную социальную доплату к пен-
сии. Первоначально сумма определя-
лась в 5971 руб., в результате про-
дуктивной работы комитета была 
применена новая формула расчета, 
что дало возможность скорректиро-
вать эту величину более, чем на 345 
рублей», - добавил Геннадий Малы-
шев. 

Опубликовано в соответствии с Контрактом на освещение деятельности Законодательного Собрания Вологодской области

Àêöåíòû 22 ñåññèè ÇÑÎ
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В группе футболистов 2002-
2003 г.р. выступало 13 команд, 
причем не только из Вельска, 
но и со всей Архангельской 
области. Стартовали верхо-
важане удачно, заняв в своей 
подгруппе второе место, усту-
пив главному фавориту сорев-
нований – команде Архангель-
ска. В активе были победы 
над соперниками из поселка 
Октябрьский со счетом 4:0 и 
сверстниками из второй коман-
ды Вельска – 5:1. Финиш ока-
зался несколько скомканным, 
и в итоге наши ребята доволь-
ствовались лишь шестым 
местом.

 - Я удовлетворен тем, что уда-
лось сыграть на уровне прош-
лого года, - говорит тренер вер-
ховажан Валерий Мухорин. – 
Тогда мы тоже были шестыми, 
но нынче в группе было на одну 
команду больше. Турнир пока-
зал, что нам нужно работать 

Ïîäêèäûø 
ïî èìåíè Ìèøà

Весть о том, что в подъезде 
двухэтажного дома нашли 
новорожденного ребенка 
мгновенно облетела Сокол. 
Еще бы! Такого происшест-
вия не припомнят даже ста-
рожилы. Были случаи, когда 
находили умерших детей, но 
чтобы подкидыш…
При осмотре ребенка выя-

снилось, что это вполне здо-
ровый мальчик весом 3 килог-
рамма 800 граммов, 50 санти-
метров ростом. Сразу стало 
понятно, что роды проходили 
вне стен медицинского учре-
ждения — пуповина не пере-
вязана, а лишь обрезана. Сей-
час малыш находится в аку-
шерском отделении Соколь-
ской ЦРБ.
Сразу был проведен поквар-

тирный обход дома и соседних 
зданий. Безрезультатно. Были 
также запрошены списки жен-
щин, состоящих на учете в 
гинекологическом отделении, 
у которых срок родов прихо-
дился примерно на это время. 
Проверялись неблагополуч-
ные семьи, где будущие мамы 
могли просто не встать на учет. 
Но пока установить личность 
кого-то из родителей малыша 
не удалось.
Кстати, мальчику дали имя 

Миша. В честь великого поэта 
и прозаика М.Ю. Лермонто-
ва, день рождения которо-

го как раз в октябре. Конеч-
но, это только временное 
имя — ведь как-то ребенка 
надо называть.

Îâîùíûå 
ïðè÷óäû
Огурец удивительной 

формы и размеров уродил-
ся в парнике жителей Вожеги 
супругов Степановых.
Длина его 34 сантиметра, а 

окружность — 23 сантиметра. 
Этот экземпляр в прямом смы-
сле слова спрятался от хозяев 
в пластиковую пятилитровую 
бутылку, которая использова-
лась для полива овощей. Види-
мо, в своем «домике» ему было 
очень тепло, поэтому он стал 
таким огромным, но тесновато, 
вот он и изогнулся, подстраи-
ваясь под его форму.

Äîëãè 
ïî çàðïëàòå
В группе лесоперерабаты-

вающих предприятий Соко-
ла, входящих в ОАО «Сол-
дек», вновь возникли про-
блемы с выплатой зарплаты.
Полностью деньги работни-

кам не выплачиваются с июля, 
имеется частичная задолжен-
ность за июнь. Кроме долгов 
перед своими работниками, 
лесники имеют задолжен-
ность по налогам в местные 
бюджеты.

- В 79 номере районки от 2 
октября прочитала заметку 
под названием «Георгиевские 
кавалеры Первой Мировой». 
И сразу нахлынули воспоми-
нания детства и юности. Ведь 
мой дед, Петр Ильич Подосе-
нов, тоже был участником тех 
давних событий. Насколько я 
помню по рассказам, он вое-
вал с японцами, ходил вторым 
механиком на эсминце «Бра-
вый». Получил за храбрость и 
мужество Георгиевский крест 
из рук самого государя-импе-
ратора Николая II. Затем слу-
жил на легендарном крейсере 
«Аврора». Но никакой инфор-
мации о моем деде «Верхо-
важский вестник» до сих пор 
ни разу не публиковал. Очень 
хочется, чтобы газета рассказа-
ла еще об одной неизвестной 
странице нашей истории. Были 
в свое время и документальные 
свидетельства славных дедов-
ских дел, и фотографии, но все 
куда-то пропало. Как я теперь 
жалею, что не сумели мы сохра-
нить это наследие.

К сожалению, сведения, 
сообщенные Валентиной Пет-
ровной о боевом пути Петра 
Ильича Подосенова, оказа-
лись единственным источни-
ком информации. По крайней 
мере, в Верховажском истори-
ческом музее никаких данных 
не нашлось.

- Мне, честно сказать, о 
Н.И. Подосенове ничего не 
известно, - развел руками 
научный сотрудник музея Вик-
тор Пивоваров. – Тем более о 
таких интересных для каждо-
го исследователя истории под-
робностях. Вот, например, о 
Георгиевском кавалере Иване 
Игнатьевиче Подосенове мы 
кое-что знаем. Кстати, это отец 
Александры Ивановны Филип-
повской, в девичестве Подо-
сеновой, теперь уже покойной 
жены верховажского историка 
и краеведа Владимира Нико-
лаевича Филипповского. Так 
вот, Иван Игнатьевич похоро-
нен на кладбище в Терменьге. 
Причем на надгробной фотог-
рафии у него на груди три 

над скоростно-силовой подго-
товкой футболистов. Ребята 
допускали многовато ошибок. 
Ведь обычно кто меньше оши-
бается, тот и побеждает.
Тренер отметил хорошую 

игру Даниила Шестерикова, 
Родиона Башкардина, Джи-
вана Калачяна и Дмитрия 
Сычева. 
Нашим футболистам стар-

шей возрастной группы доста-
лось четвертое место из 
шести участвовавших в тур-
нире команд.
Что интересно, побежда-

ли верховажане прямо-таки 
с разгромным счетом. Напри-
мер, соперников из Березни-
ка переиграли 16:0, команду 
Вельск-2 – 7:1. А проигрыва-
ли с минимальной разницей в 
мячах. Лучшим бомбардиром 
стал Александр Цветков, 
забивший девять голов.

Владимир Басов. 

По итогам переговоров руко-
водство предприятия завери-
ло администрацию города в 
том, что в ближайшее время 
задолженность по заработной 
плате за июнь будет ликвиди-
рована и начнется выплата 
денег за июль и август. Впро-
чем, аналогичная ситуация 
уже складывалась на пред-
приятиях «Солдека» в декаб-
ре 2012 года. Тогда свое 
обещание руководство ОАО 
не выполнило: ни не рассчи-
талось по долгам по зарпла-
те, ни по налогам перед бюд-
жетами.

Äîåõàëè 
äî òî÷êè
Тарногская районная газе-

та «Кокшеньга» публику-
ет письмо одного из своих 
читателей, от которого так и 
веет безысходностью. 
В нем говорится о сокраще-

нии рейсов внутрирайонного 
автобусного сообщения. Тар-
ножане дожили до того, что 
остался один-единственный 
маршрут, да и тот находит-
ся под угрозой закрытия. Для 
поездки в райцентр и без того 
небогатые сельчане теперь 
выкладывают «частникам» от 
800 до 1000 рублей. Чуть не в 
десять раз больше, чем рань-
ше стоил билет на автобус.

Газеты читал 
Владимир Басов.

История

У наших соседей

Íåèçâåñòíûé ãåðîé
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Недавно гостьей редакции стала Валентина Петров-
на Стрельченко (девичья фамилия — Подосенова), 
местная уроженка, но в последние десятилетия — 
жительница Санкт-Петербурга. Вот суть ее просьбы, 
изложенной в разговоре с корреспондентом «ВВ». 

награды: Георгиевский крест 
четвертой степени, а также, 
предположительно, медали «К 
300-летию дома Романовых» 
и «За Первую империалисти-
ческую войну». Точно рас-
смотреть не позволяет каче-
ство снимка. А о Петре Ильи-
че никаких данных, к сожале-
нию, не имеется. 
Виктор Петрович посове-

товал внучке кавалера Геор-
гиевского креста обратиться 
с запросом в военный архив 
министерства обороны Рос-
сии в Подольске. Ответ отту-
да может пролить свет на 
неизвестные страницы исто-
рии. Сама Валентина Петров-
на пообещала редакции пои-
скать сохранившиеся семей-
ные реликвии в своем домаш-
нем архиве и отправить копии 
по электронной почте.

Вместо послесловия. Как 
выяснилось, сведениями о 
послужном списке Петра Иль-
ича Подосенова может распо-
лагать Геннадий Африканович 
Буданов. Мы надеемся, он 
поделится с читателями име-
ющейся информацией.

Владимир 
Басов.

Спорт

Вопрос-ответ

b/еƒд…%L 23!…,!
Верховажские юноши двух возрастных групп при-

няли участие в розыгрыше открытого кубка Вельско-
го района по мини-футболу. Так что все матчи этого 
скоротечного турнира они провели на выезде.

Отвечает заместитель 
главы района 

по социальным вопросам 
Н.Б.Кузнецова:

- Первый выпуск букле-
та «Верховажский край» был 
выполнен не в коммерческих 
целях. Мы дарим его гостям 
села, спортсменам, участни-

кам различных мероприятий. 
Но поскольку этот  вопрос воз-
ник, то думаю, что в течение 
месяца он будет решён. Буклет 
пользуется большим спро-
сом, и администрация района 
постарается изыскать средст-
ва на его повторное издание. 

Наталья Соломатова.

На вопрос отвечает 
начальник Верховажского 

РЭС Б.М.Самылов:
- Между поставщиком (ОАО 

«Вологдаэнергосбыт» Верхо-
важское представительство) и 
каждым потребителем элек-
трической энергии заключён 
договор, в котором оговорены 
условия поставки электриче-
ской энергии. Этим типовым 
договором не предусмотре-
но предупреждение потре-
бителя о времени планово-

го отключения. Кроме плано-
вых, есть аварийные и ава-
рийно-предупредительные 
отключения, которые пред-
видеть невозможно. При пла-
новых отключениях Верхова-
жский РЭС по своей инициа-
тиве предупреждает админи-
страции сельских поселений, 
иногда расклеиваются объ-
явления в местах массового 
нахождения людей. 

Наталья 
Соломатова. 

cде *3C,2ь K3*ле2?
Осенью нынешнего года мы побывали на област-

ном биатлоне в Сметанине, где спортсменам дарили 
буклеты «Верховажский край». Не удержались — 
попросили посмотреть. Нам он очень понравился. 
Примечательно, что в нём помещена информация 
не только о Верховажье, но и обо всех поселениях 
района. Расскажите, пожалуйста, где его можно ку-
пить. Я думаю, что этот вопрос возник не только у 
меня.

j2% C!ед3C!ед,2 
%K %2*люче…,, “"е2=?
Жители с. Верховажье:
- Каким образом наши местные электрики должны 

предупреждать население села об отключении элек-
троэнергии? Мы уходим на работу, свет есть, все 
приборы включены, а приходим и что видим: холо-
дильник потёк, насосная станция отказывается рабо-
тать, так и до беды недалеко. Почему сообщают об 
отключениях только в организации?
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День рождения ВЛКСМ в Кли-
мушине отмечали и стар, и 
млад. Бывшим комсомольцам 
приятно было вспомнить свою 
«боевую» молодость, а юным 
жителям полезно узнать о том, 
что была такая организация и 
была передовая молодёжь, 
небезразличная к происходя-
щему в стране.
В библиотеке оформили-

стенд, сделали подборку худо-
жественных произведений 
о комсомольцах. Учащиеся 
начальной школы вместе с учи-
телями познакомились с пре-

зентацией «29 октября — день 
рождения ВЛКСМ». Ребята с 
интересом смотрели вырезки 
из районной газеты, в которых 
рассказывалось о климушин-
ских комсомольцах. Многие 
узнавали своих родственни-
ков и не могли скрыть чувст-
ва гордости. Г.И. Пономарёва 
и Н.В. Якименко рассказали о 
том времени, когда они были 
комсомольцами. 
Работники дома культуры 

Г.Б. Рогозина и Е.И. Басова 
оформили фотовыставку «Как 
молоды мы были». А 29 октября 

           Из почты «ВВ»

r * - , 1%0$6% "%+%+.

9 октября по традиции хозя-
евами школы на один день 
стали старшеклассники. 
Дублеры выполняли обя-

занности администрации, 
учителей и классных руково-
дителей. Руководство школой 
легло на хрупкие плечи моло-
дого директора Е.В. Завьяло-
вой, обязанности заместителя 
директора по учебной части 
исполняла А.Н. Кузнецова, 
по воспитательной работе – 
Л.Н. Шадрина, по хозяйствен-
ной части – А.Н. Кондаков. За 
педагога-организатора трудил-
ся Ю.Н. Русинов, социально-
го педагога – А.Р. Кузнецов, а 
психолога – А.Н. Соколов.
Каждый из дублеров полу-

чил конкретные практические 
задания, которые они выпол-
няли в течение учебного дня 
помимо уроков. 

«Учителя» провели 42 урока. 
Всем им были выданы оценоч-
ные листы для самоанализа 
проведенных уроков и оценки 
классов по определенным кри-
териям для выявления лучше-
го класса, а также списки уче-
ников для выставления оценок.
В 12-У классе прошло два 

урока, на которых учителя в 
роли учеников сдали шуточные 
экзамены. Проявив творчест-
во и мастерство, они успешно 
выполнили все задания педа-

гога-организатора. Дублеры 
еще раз убедились, что учи-
теля школы действительно 
самые умные, увлеченные и 
уникальные. 

Помимо уроков в школе 
прошли классные часы, мини-
педсовет для учителей-дубле-
ров, выставка «Разноцветные 
краски осени», акция «Поме-
няй сигарету на конфету», кон-
курс «Лучший классный кол-
лектив», итоговый педсовет и 
дискотека.
Большая нагрузка легла на 

плечи пресс-центра: В.В. Зай-
цеву, Т.А. Тесакову и В.А. Жит-
кова. Они фотографирова-
ли, брали интервью, отбирали 
материал для будущей газеты 
и видеофильма. В конце дня 
газета была готова. На итого-
вом педсовете показали видео-
фильм. Каждый имел возмож-
ность высказаться и поделить-
ся своими впечатлениями о дне 
дублера. Завершили педсовет 
исполнением гимна Чушевиц-
кой школы, затем общение про-
должилось за чашкой чая. 
В течение всего дня дублеры 

работали на совесть, следили 
за порядком в школе, волно-
вались, переживали, помога-
ли друг другу… Но все уходи-
ли из школы с хорошим настро-
ением.

Âçãëÿä ñî ñòîðîíû
Учителя под впечатлением происходяще-

го в школе оформили газету «День самоу-
правления глазами учителей». В неё они 
поместили свои отзывы и фотографии.

- «Все было здорово!» Алешин Е.А.
- «Спасибо всем участникам прекрасного 

школьного дня! Замечательные уроки! Удачи 
выпускникам 2014 года». Верещагина В.Г.

- «Хочу поблагодарить дублера-директо-
ра Завьялову Е.В. за то, что в школе был 
порядок и шел нормальный учебный про-
цесс… Молодцы!» Кузнецова С.Д.

- «Спасибо вам, дети, за все!» Пеньев-
ская М.С.

- «Все получилось! Даже настроение под-
нялось. Была доброжелательная обстанов-
ка. Молодцы классные руководители! Спа-
сибо родителям за вкусные пироги, пирож-
ки и торты!» Кирьянова Г.М.

- «Спасибо, ребята, что вы подарили такой 
день!» Рыжикова О.И.

- «Спасибо! Все было классно. Элеган-
тные юноши и блистательные девушки. 
Быть молодыми – это счастье!..» Фомин-
ская И.Е.

Вести из Чушевицкой школы 

Äåíü äóáëåðà
Накануне 9 октября в Чушевицкой школе было шум-

но и оживленно. Учащиеся 11 класса завершали под-
готовку ко дню дублера. Они вывешивали информа-
ционный стенд, новое расписание, оформляли зону 
отдыха, дружно пересаживали цветы, прибирались 
в учительской и готовили кабинет для 12-У класса, 
в который были объединены учителя школы. Дела 
хватило всем.

Ìíåíèå 
êëàññíîãî ðóêîâîäèòåëÿ

День дублера прошел, и все мы свободно вздох-
нули, но вздохнули с чувством удовлетворения. 
Хлопоты были не напрасны, день удался на славу.
Ребята доказали, что они могут брать ответст-

венность на себя и быть настоящими хозяевами 
школы. Этот день показал сплоченность класса, 
сотрудничество и полное взаимопонимание с роди-
телями, поддержку со стороны работников школы.
Я, как классный руководитель, хочу поблаго-

дарить детей за прекрасно выполненную работу. 
Огромное спасибо родителям, бабушкам и дедуш-
кам за их поддержку, а также за активное участие 
в этом большом школьном мероприятии. Особую 
благодарность хочется сказать работникам школы: 
Алешину Е.А., Кондакову Н.А., Безруковой Е.А. и 
Шишмакову А.Н.
В этот день в одной связке были и старшеклас-

сники, и родители, и учителя, и работники школы. 
А в единстве всегда — сила, которая позволяет 
достигать хороших результатов. 
Пусть это единство укрепляется и дальше, тогда 

нам любое дело будет по плечу! 
Н.К. Кузнецова.

Екатерина Завьялова 
с ролью директора-дублера 

справилась прекрасно. Урок ОБЖ в 6-А классе провел Николай Трапезников.

Под таким названием в 9-11 
классах Нижнекулойской сред-
ней школы прошло мероприя-
тие, посвященное 95-летию 
ВЛКСМ. 
Светлана Дмитриевна Могу-

това, заместитель директора 
по воспитательной работе, 
используя презентацию, рас-
сказала учащимся об исто-
рии комсомола, его славных 
делах, о наградах. Присутст-

вовавшие на встрече учителя 
Галина Ивановна Шаляпина, 
Надежда Валериевна Анту-
фьева, Татьяна Николаевна 
Игнатьевская, Елена Алек-
сандровна Шутова, Алексей 
Владимирович Шутов вспом-
нили свою комсомольскую 
юность и рассказали ребятам 
о том, как и чем жили комсо-
мольцы 70-80-х годов 20 сто-
летия: о вступления в ком-

сомол, об Уставе ВЛКСМ, о 
Ленинском зачете, об участии 
в комсомольских собраниях, 
шефской помощи и о мно-
гом другом. Учащимся были 
представлены комсомольские 
билеты учителей школы и ком-
сомольские значки. Закончи-
лась встреча песней «Не рас-
станусь с комсомолом».

Т. Игнатьевская.

K~-.12< *.,1.,.+<1* ? ,.?[

a3$3 "%7-. ,.+.$;,за чашкой чая собрались вете-
раны, бывшие члены ВЛКСМ. 
Некоторые даже принесли с 
собой комсомольские биле-
ты. Вспомнили историю созда-
ния комсомола, поговорили об 
орденах. С удовольствием пели 
комсомольские песни. Вспоми-
нали о своей юности, и в глазах 
блестел огонёк. 

«Партия сказала — надо, 
комсомол ответил — есть!» И, 
не раздумывая, шли в поле, в 
лес, на сплав... «Так нам сер-
дце велело, и иначе мы жить 
не могли», -  эти слова были 
основными на встрече вете-
ранов.

Н. Якименко.

В зале библиотеки поселка 
Рогна 29 октября собрались 
комсомольцы нескольких поко-
лений. Работники культуры 
подготовили для них вечер под 
названием «История комсомо-
ла в песнях». Библиотекарь Т.А. 
Гостевская напомнила об исто-
рии Ленинского комсомола, о 
славных делах комсомольцев 
разных лет. Ее содержатель-
ный эмоциональный рассказ 
часто прерывался звучанием 
комсомольских песен, хорошо 
знакомых гостям праздника с 
юношеских лет. Их замечатель-
но исполнили Н.К. Веселкова, 
Т.К. Закрепина, Н.П. Веселко-
ва, Г.А. Друговская, С.Б. Весел-
кова, Т.А. Гостевская, участни-
ки любимого у нас ансамбля 
«Кулояночка».
Выступили на вечере с вос-

поминаниями и гости, бывшие 
комсомольцы, хотя, как гово-
рят, бывших комсомольцев не 
бывает: они всегда в строю. 
В.К. Друговской обстоятель-
но рассказал о делах земля-
ков-комсомольцев 50-60 годов, 
прочел на эту тему стихотво-
рение, которое написал сам, а 

З.Н. Ламова вспомнила о том, 
как жили комсомольцы нача-
ла 70-х (она была в то время 
секретарем комсомольской 
организации лесопункта).
Многие комсомольцы-вете-

раны пришли на мероприятие 
с комсомольскими значками на 
груди. С интересом все посмо-
трели и принесенные на вечер 
комсомольские значки разных 
лет и разного оформления, с 
надписями и наградные, памят-
ные знаки отличия за трудо-
вые достижения и обществен-
ную активность. Почти у всех 
пришедших бережно сохра-
нены комсомольские билеты, 
а Н.К. Веселкова принесла 
билет своей матери, участни-
цы Великой Отечественной 
войны, выданный в 1942 году.
Воспоминания завершили 

коллективным исполнением 
песни. «Не расстанусь с ком-
сомолом». Закончилась всем 
очень понравившаяся встреча 
чаепитием, где тема разговора 
осталась прежней: незабыва-
емая комсомольская юность.
Л. Друговская, председатель 
Совета ветеранов п. Рогна.
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В детской библиотеке

Осташево
ВАЛЕРИЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ 

АНТУФЬЕВУ
Уважаемый Валерий Владимирович, 
поздравляем с юбилеем!

Пожелаем в эту дату не стареть душой, чтобы 
в доме был достаток, на душе – покой, здоровье 
будет пусть отличным, настрой — всегда оптими-
стичным!

Клуб «Очаг».

С.Верховажье
ЛЮБОВЬ ЮРЬЕВНУ ТОМИЛОВУ 
поздравляем с юбилеем!
Пусть подарит юбилей исполнение мечты! Много сил, добра, 
друзей и душевной теплоты, чтоб всегда с удачей ладить и 
успехов достигать, и у правнуков на свадьбе непременно погу-
лять!

Ламовы.

ЛЕОНИДА ВЛАДИМИРОВИЧА 
и ГАЛИНУ ИЛЛАРИОНОВНУ 
СЕМАКОВЫХ 
поздравляем с юбилеем свадьбы!
Словно бусины в жемчужном ожере-
лье ,год за годом – вот и тридцать 
лет! Есть сегодня повод для веселья, 
тост поднять: «Любовь вам да совет!» 
Поздравляем с годовщиной вашей и 
желаем лучшего всего: счастья, мира, дома – полной чаши, 
пусть в сердцах всегда царит любовь!

Дочь Ирина и сын Сергей.

С.Морозово
НИКОЛАЮ ИВАНОВИЧУ МОСКВИНУ
Самого дорогого и любимого мужа, папочку и дедушку 
поздравляем с юбилейным днем рождения!
Единственному и родному мы в этот день спасибо говорим. 
За доброту, за сердце золотое и за любовь благодарим! Здо-
ровье и радости, успех и удача — пусть все это будет в избыт-
ке всегда. Везение в жизни встречается чаще и яркое счастье 
приносят года!

Жена, дети, внук.

Совет, правление, коллектив ПО «Чушевицкое» и 
Верховажского райпо поздравляют 
НИНУ БОРИСОВНУ ПИЩАЛЕВУ 
с юбилейным днем рождения!
Желаем Вам в который раз здоровья, счастья, 
радости, желаем вместо всех наград поболь-
ше юбилейных дат. Пусть светлых дней 
не рвется нить ни грустью, ни бедою. 
Желаем бодрость сохранить и сер-
дце вечно молодое.

Поздравляем!

Награждение самых активных 
участников состоялось дома у 
известного вологодского писа-
теля и тележурналиста Анато-
лия Константиновича Ехалова.
Летом ребята со всей Воло-

годской области читали книги 
А. Ехалова «Невероятное лето 
или приключения Горушки-
на и Наклейщикова на Белом 
озере», «Тайна чёрного мона-
ха», «На волшебном плоту» и 
заполняли читательские днев-
ники. Работая с дневниками, 
дети проявили себя как опыт-
ные путешественники — соби-
рали походный рюкзак, ориен-
тировались по карте, как актив-
ные, вдумчивые читатели — 

Ïóòåøåñòâóåì ñ êíèãîé!
В конце сентября Вологодская областная детская 

библиотека подвела итоги областной программы 
Летних чтений «Школа юного путешественника или 
Невероятными маршрутами по Вологодчине с героя-
ми приключенческих книг А. Ехалова».

Вирусное заболевание 
домашних и диких свиней  — 
африканская чума свиней 
(АЧС) поражает животных неза-
висимо от возраста и породы. 
Гибель может достигать 100%. 
Это наносит большой эконо-
мический ущерб свиновод-
ческим предприятиям и част-
ным подворьям. К сожалению, 
средств для лечения и вакци-
нации животных до сих пор не 
разработано. В этом году АЧС 
регистрировали на территории 
нескольких, в том числе близ-
ких к нашей области, регио-
нов – Ярославской, Тверской, 
Владимирской областей.

Областная комиссия раз-
работала и утвердила меро-
приятия по предупреждению, 
распространению и ликвида-
ции вируса АЧС на территории 

Вологодской области. Сбор 
информации о фактах гибе-
ли домашних и диких свиней 
ведет БУВ ВО «Верховажская 
районная станция по борьбе 
с болезнями животных». Кру-
глосуточно функционирует 
телефон «горячей линии». В 
рабочее время – 2-13-89, 2-11-
82, на остальной период вре-
мени – 8-921-822-71-40, 8-921-
539-95-11. По телефону «горя-
чей линии» сообщайте о дате 
и месте (сельское поселение, 
расположение относительно 
ближайших населенных пун-
ктов, полное наименование 
урочища и владельца терри-
тории) обнаружения погибших 
домашних и диких свиней.

Также БУВ ВО «Верхова-
жская районная станция по 
борьбе с болезнями живот-

Ветеринарная служба информирует

Обратите внимание

Звонок  в редакцию

Çâîíèòå íà «ãîðÿ÷óþ ëèíèþ»
ных» сообщает о регистра-
ции новых вспышек ящура на 
территории Российской Феде-
рации. Антиген вируса ящера 
типа А обнаружен в Амур-
ской области и в Забайкаль-
ском крае.

Обострилась ситуация с 
болезнями птиц. В Ярослав-
ской области выявлен геном 
вируса болезни Ньюкасла. 
Источниками болезней слу-

жат больные животные и птицы, 
мясо, мясопродукты, кровь, 
зараженные корма. Руководи-
телям хозяйств и владельцам 
животных надо быть осторож-
ными. Не советуем  приобре-
тать животных, птицу, мясопро-
дукты и корма на неблагопо-
лучных территориях или без 
сопроводительных ветеринар-
ных документов.

- Редакция, здравствуйте.
- Здравствуйте.
- Звоню из поликлиники. 

Недавно рассказывали вам о 
том, как у нас воруют цветы с 
подоконников. А сейчас выну-
ждены поведать о другой про-
блеме. Летом нам в поликли-
нику подбросили трех котят. 
Нам пришлось их «пристраи-
вать». Потом принесли взро-
слую кошку. Ей тоже нашли 
новых хозяев. Совсем недав-
но обнаружили щенка, мокро-
го, грязного. Он скулил, жался 
к ногам, одним словом, искал 
тепла. На брошенных хозяе-
вами животных без жалости 
невозможно смотреть. Накор-
мили щенка, одна из наших 
работниц унесла его домой. 
Сегодня пришли на рабо-
ту, а у нас новый подкидыш 
– кошка.  Ну сколько же это 
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может продолжаться?! У нас 
все-таки больница, а не приют 
для бездомных животных. 

- Может быть, кошки сами 
приходят?

- Нет, не сами. Если бы они 
были из близлежащих домов, 
то уходили бы обратно. Кошки 
запоминают дорогу. А эти не 
уходят. Видно, что они здесь 
впервые. У нас мышей нет, 
кормить их нечем, да и вре-
мени нет искать для бедных 
животных новых хозяев. Что 
же за люди-то такие? Обрати-
тесь, пожалуйста, через газе-
ту: пусть пациенты  не подки-
дывают в поликлинику своих 
домашних животных, ставших 
ненужными.

- Хорошо. Спасибо за зво-
нок.

Нина Юренская.

Органы социальной защи-
ты в соответствии с действу-
ющим законодательством не 
имеют права предоставлять 
ЕДК после того, как управляю-
щие компании (ТСЖ, ресурсо-
снабжающие организации и др.) 
сообщают об имеющейся у гра-
жданина задолженности.
В нашей области в целях пре-

доставления ЕДК задолженно-
стью считается невнесение 
платы за жилищно-коммуналь-
ные услуги свыше трех месяцев 
либо неполная оплата в разме-
ре, превышающем три месяч-
ных размера платы.
Для того, чтобы снова полу-

чать денежные средства, льгот-
нику необходимо погасить обра-
зовавшуюся задолженность или 
заключить и выполнять согла-
шение по ее погашению — в 
этом случае ЕДК будет пре-
доставлена за весь период, 
за который она не выплачива-
лась, но не более чем за три 
года, предшествующие месяцу 
возобновления выплаты. Для 
решения вопроса о заключе-
нии такого соглашения необхо-
димо обращаться в организа-
цию, перед которой образова-
лась задолженность.
По сообщению пресс-службы 

Правительства области.
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При наличии задолженности за жилищно-комму-

нальные услуги выплата льготникам ежемесячных 
денежных компенсаций (ЕДК) приостанавливается. 

Свыше 325 тысяч жителей 
Вологодской области, относя-
щиеся к льготным категори-
ям, на сегодня имеют право 
на меры социальной поддер-
жки по оплате жилищно-ком-
мунальных услуг – ежемесяч-
ные денежные компенсации 
(ЕДК). Получателями таких 
выплат являются инвалиды, 
ветераны труда, участни-
ки Великой Отечественной 
войны, ветераны боевых дей-
ствий и др. 
Ежемесячно 9,5 тысячи 

льготников не получают ЕДК 
из-за несвоевременной опла-
ты счетов за жилье и комму-
нальные услуги – в соответ-
ствии с Жилищным кодексом 
Российской Федерации ком-
пенсации предоставляются 
только при отсутствии задол-
женности по оплате ЖКУ или 
при заключении и выполне-
нии гражданами соглашений 
по ее погашению.

отвечали на вопросы по тексту 
и содержанию книг, выполняли 
творческие задания.
Желающих принять учас-

тие в программе летних чте-
ний было много, но до финала 
дошли лишь истинные люби-
тели книги, чтения и путеше-
ствий. Все финалисты получи-
ли памятные подарки и книги с 
автографом А. Ехалова.
Среди финалистов Верони-

ка Наумова – читательница 
Верховажской детской библи-
отеки. Она показала хорошие 
знания книг Анатолия Ехалова 
и успешно справилась с твор-
ческим заданием.
Мы очень рады за нашу побе-

дительницу! От всей души 
поздравляем Веронику с побе-
дой! И желаем всем читате-
лям: читайте, путешествуйте, 
ищите чудеса! И помните, что 
всё самое интересное – рядом!

Вероника Наумова вошла
в число финалистов программы 

по творчеству Ехалова.
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Организация 
СНИМЕТ 

ПОМЕЩЕНИЕ 
ПОД МАГАЗИН 

на длительный срок. 
+7-921-722-33-14

Требуется 
ТОРГОВЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 

с опытом работы 
(продукты), 

наличие а/м обязательно. 
8-921-250-56-06

Сниму 
ТОРГОВОЕ ПОМЕЩЕНИЕ 

30-40 кв.м. 
8-921-234-23-71, 
8-953-509-38-89

Объявления

Реклама

♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ. Возможны 
рассрочки, кредиты. 
Офис 8-921-822-11-49, 
рабочий 8-921-142-20-09,
адрес — Пионерская, 22.

♦Выполню работы 
по внутренней отделке.
8-900-534-69-98

♦Вакансии

♦Куплю
♦Куплю дом за материнский 
капитал в Верховажье. 
♦8-931-505-05-76

♦Продам
♦Продается дом: 
с.Верховажье, ул. Гагарина, 
д. 35. +7-921-141-87-37, Наташа.

♦Продам благоустроенную 
двухкомнатную квартиру. 
8-921-127-50-05

♦Квартира двухкомнатная, 
Верховажье, ул. Полевая.
8-951-748-36-08

♦Продается участок земли, 
Чушевицкое с/п., д. Берег.
8-921-065-60-23

Выражаем глубокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторовне, 
Светлане, Нине, их родным и близким по поводу безвременной смерти 
Горбачева Александра Александровича.
Белоусовы А.Н., Т.М., С.А. и С.В.

Выражаем глубокое соболезнование Надежде Викторовне, Свете, 
Ниночке по поводу безвременной смерти мужа, папы, дедушки 
Горбачева Александра Александровича.
Сметанино: Бутусовы, Морозовы, Киричевы, Фрейман.

Выражаем глубокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторов-
не и Светлане по поводу смерти 
мужа и отца.
Молина, Петухова, Стулова, Старцева, Эстрейх.

Выражаем глубокое соболезнование Бутусовой Светлане по пово-
ду смерти отца 
Горбачева Александра Александровича.
Одноклассники и классный руководитель Гаврилюк И.В.

Выражаем глубокое соболезнование жене Бутусовой Надежде Викто-
ровне, дочери Светлане, внучке Нине по поводу смерти мужа, отца, 
дедушки 
Горбачева Александра Александровича
Татьяна и Галина Якимовы (м-н «Престиж»).

Выражаем глубокое соболезнование жене Бутусовой Надежде Вик-
торовне, дочери Светлане и внучке по поводу смерти 
Горбачева Александра Александровича. 
Скорбим вместе с вами.
Нечаевские, Поповы, Кононовы, Васильевская А.В.

Выражаем глубокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторов-
не, Светлане, Ниночке, всем родным и близким по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки 
Горбачева Александра Александровича. 
Соседи: Чертовиковы, Юренские, Лапочкины, 
Драницына Н.И., Морозова И.И., Собенина Е.А., Самыловы.

Выражаем глубокое соболезнование Надежде Викторовне, Светла-
не, Ниночке, всем родным и близким по поводу безвременной смер-
ти мужа, отца, дедушки 
Горбачева Александра Александровича. 
Скорбим вместе с вами.
Спиридоновы, Ледковы, Гусева В.А., Байдаковы А.С. и Г.И., 
Ефремов Н.И.

Выражаю глубокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторовне 
по случаю безвременной смерти мужа 
Горбачева Александра Александровича.
Полоса В.В.

Выражаем глубокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторов-
не и Светлане по поводу смерти 
Горбачева Александра Александровича.
Суслова А.И., Тендряковы С.Э. и С.А., Дурова Н.Н.

Выражаем глубокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторов-
не, Свете, внучке Ниночке по поводу безвременной смерти мужа, 
отца, дедушки 
Горбачева Александра Александровича.
Томилова, Александрова, Бовыкина, Зажигина.

Выражаем глубокое соболезнование жене Бутусовой Надежде Вик-
торовне, дочери Светлане, внучке Ниночке, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти мужа, папы, дедушки 
Горбачева Александра Александровича.
Кашины, Томиловы.

Выражаем глубокое соболезнование жене Бутусовой Надежде Вик-
торовне, дочери Светлане, внучке Ниночке по поводу безвременной 
смерти мужа, папы, дедушки 
Горбачева Александра Александровича.
Бутусовы (мкр Кошево).

Выражаем глубокое соболезнование жене Бутусовой Надежде Вик-
торовне, дочери Светлане, всем родным и близким по поводу пре-
ждевременной смерти мужа, отца 
Александра Александровича.
Щекотова Н.А., Постникова И.А., Таланцева О.Л., 
Сальникова Н.П., Пахурина Л.В.

Коллетив МО ДОСААФ России Верховажского района выражает глу-
бокое соболезнование Бутусовой Надежде Викторовне, Светлане по 
случаю смерти мужа и отца 
Горбачева 
Александра Александровича.

Выражаем глубокое соболезнование семье Соколовых: Сергею, Любе, 
Артему, Глебу, Алеше, всем родным и близким по поводу безвремен-
ной смерти отца, дедушки 
Соколова Виктора Николаевича.
Москвина М., Антонова Ю., Морозова Т., Соломатова И., 
Негодяева О.

Выражаем глубокое соболезнование Соколову Сергею Викторовичу, 
всем родным и близким по поводу смерти отца, дедушки 
Соколова Виктора Николаевича.
Морозовы.
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♦Продам «Ладу» ВАЗ-211440, 
2008 г.в., 25000 км.
8-921-142-86-95

♦Продаю ВАЗ-2107 2011 г. и 
мосты КамАЗовские для 
прицепа в сборе.
8-921-141-73-21

♦Продается автомашина 
ГАЗ-53 самосвал и комплект 
запчастей к ней, 
цена договорная. 
♦8-963-355-03-08

♦Продаю «Ниву-Шевроле» 
2004 года, 180 тыс. рублей.  
8-921-294-82-79

♦Продам дрова березовые 
чурками. 8-921-129-08-63

♦Продается корова 
холмогорской породы, 
отел в мае, бартера не надо, 
обращаться по тел. 53-1-53 
(д.Вакомино), 8-921-142-84-60

♦Продам дойных коз.
8-921-125-37-08

♦Продаются поросята. 43-1-15, 
Терменьга.

♦Продам поросят весом 
10-15 кг, доставка по району.
8-921-126-93-90

♦Продаю топленое сало.
8-921-532-46-98

♦Разное
♦Отдам щенков в хорошие 
руки. 8-953-505-31-03

♦Сдам квартиру по адресу: 
ул. Стебенева, д. 33, кв. 5 
8-960-293-65-12

Если ориентироваться на 
перечень рек, по которым 
выделены водоохранные зоны, 
запретные, нерестоохранные и 

бобровые полосы лесов, то их 
в районе в общей сложности 
имеется 77. Самой длинной по 
протяженности является Вага – 

Вопрос-ответ

Îò Âàãè äî Áîëüøîé
Виктор, село Верховажье: «Интересно, сколько на 

территории нашего района течет рек? И какие из них 
самые длинные?»

575 км. Второе место у Кулоя – 
206 км, третье у Коленьги – 150 
км, четвертое у Пежмы – 137 км. 
В первую десятку самых длин-
ных рек входят также Двини-
ца, Емба, Сивчуга, Юрманьга, 
Пеженьга, Семьженьга. Самая 
короткая река имеет название 
Большая, ее длина всего два 
километра.  

Уважаемые 
покупатели!

Каждую пятницу 
с 9.00 на рынке 

продается 
СВЕЖАЯ 
СВИНИНА 
ЗАО «Ботово»


